

## TRANSFRONTALIER

## FRED. info, nouveau portail citoyen franco-allemand

Le portail numérique FRED. info est entré en service il y a quelques mois à l'initiative conjointe du Bade-Wurtemberg et du Grand Est. Entirement bilingue et opéré par l'Institut franco-allemand, il relaie les événements programmés de part et d'autre du Rhin et renseigne sur les différents acteurs du territoire.



La plateforme s'adresse à 4,5 millions de personnes. Capture d'écran

En prenant les deux premières lettres de « France » et celles de « Deutschland », on obtient (parmi 24 possibilités) FRED. C'est le petit nom, aux airs de diminutif affectueux, donné à un portail numérique mis en service en mars dernier et officiellement inauguré le 7 juillet par le ministre-président du Bade-Wurtemberg Winfried Kretschmann et le président du Grand Est Franck Leroy.

Pour ce dernier, l'outil est non seulement « au service de la coopération transfrontalière », mais surtout il « abolit les frontières entre coopération institutionnelle et engagement citoyen ».

## Un engagement transfrontalier

Cette plateforme, à laquelle l'Institut franco-allemand, opérateur du projet, travaille depuis début 2022, répond à une demande exprimée courant 2020 lors de dialogues citoyens transfrontaliers organisés de part et d'autre du Rhin.

« Beaucoup ont exprimé le souhait de connaître l'offre culturelle existant de l'autre côté de la frontière et d'avoir un accès simplifié aux différents acteurs », retrace Maxime Legrand, responsable du projet à l'Institut franco-allemand.

Vie culturelle, loisirs, champs politiques, économique ou associatif : FRED est un concentré d'information sur le Bade-Wurtemberg et la

Région Grand Est et les initiatives qui les relient. Il s'emploie à recenser manifestations, actions, associations ou acteurs institutionnels sur l'ensemble de ce territoire.

De l'agenda culture et loisirs aux informations sur la fiscalité des transfrontaliers en passant par les financements de projets, les réseaux d'affaires ou les champs d'action politique de la coopération franco-allemande : a priori, tout ce qu'il faut savoir sur la vie par-delà le Rhin est accessible sur FRED.info.

Le fil rouge du projet : l'engagement citoyen transfrontalier. « Notre objectif est que les citoyens s'emparent de cette plateforme », insiste Maxime Legrand.

En fine, il s'agit de donner de la visibilité à des acteurs ou initiatives pas forcément connues sur l'ensemble des territoires et de faciliter les entrées en contact. Quelque 170 acteurs, services et institutions sont aujourd'hui compilés sur FRED.info. Avec, pour 120 d'entre eux, un contact direct facilement accessible. Leur nombre a vocation à grandir à mesure que les intéressés se l'approprient.

H.D.

Le portail FRED.info est disponible à l'adresse suivante : <https://fred.info/fr/>

## ENVIRONNEMENT

## Une application pour suivre la qualité des eaux de baignade

Pour connaître le taux de survie des poissons dans la rivière de sa commune et savoir dans quel plan d'eau se baigner, cet été, sans risquer de croiser une bactérie peu engageante, les agences de l'eau ont actualisé avec des données récentes une application gratuite et disponible pour tout support, « qualité rivière ».

Cette application présente l'état des milieux naturels des cours d'eau français à partir de 11 indicateurs témoins : les microalgues, polluants chi-

miques, température de l'eau, etc.

Rappelons que dans le bassin Rhin-Meuse, l'agence de l'eau assure le suivi de la qualité des rivières grâce à un réseau de 900 stations.

Au total, ce sont près de trois à cinq millions de données sur l'état des milieux aquatiques qui sont ainsi compilées, et sur lesquelles cette application ouvre une fenêtre.

Renseignements : <https://qualite-riviere.lesagences-deleau.fr>

## ROSHEIM

## 700 km avec une génisse au profit de la lutte contre le cancer

Corentin Huber, 20 ans, est passionné depuis son plus jeune âge par la traction animale. Une tradition qu'il s'attache à perpétuer aux côtés de son grand-père André Kammerer de Breitenbach. Ensemble, ils vont parcourir 700 km avec Modestine, leur génisse de deux ans, au profit de la Ligue contre le Cancer.



Corentin Huber souhaite rejoindre la Creuse depuis l'Alsace avec sa vache Modestine, au profit de la Ligue contre le cancer. Document remis

« Mon objectif est de rejoindre Gentioux-Pigerolles dans la Creuse, à pied, avec ma génisse, Modestine, deux ans, et mon grand-père, André Kammerer, 66 ans. Un vieux rêve qu'on va réaliser ensemble », raconte, motivé, Corentin Huber. « On partira de Ribeauvillé le 17 juillet pour parcourir plus de 700 kilomètres en moins de 60 jours. » Un projet qu'il veut réaliser en soutien aux malades du cancer du sein en récoltant des fonds pour la Ligue contre le cancer. Une cause qui lui tient particulièrement à cœur : « Ma grand-mère maternelle s'en remet doucement mais ma voisine en est décédée », explique-t-il.

## 10 à 17 kilomètres par jour

Ribeauvillé, Belfort, Vézelay, Clermont-Ferrand... avant de s'élancer sur les routes et sentiers de France, rien n'est laissé au hasard. Le trio prépare le voyage depuis des mois et a réalisé un test grandeur nature : trois jours de marche entre Breitenbach et Ribeauvillé.

De quoi faire le point sur le matériel à emporter, repérer les itinéraires appropriés et bien sûr

s'entraîner. « Mon grand-père conduira une camionnette d'étape en étape, moi je marcherai et camperai aux côtés de Modestine, en mode bivouac », avance Corentin.

« On va essayer de parcourir 10 à 17 kilomètres par jour, on choisira prioritairement des chemins, comme celui de Saint-Jacques-de-Compostelle, mais les imprévus peuvent vite nous faire perdre plusieurs jours de marche et il faut faire attention à l'état physique de Modestine », remarque-t-il. « Les bovins vivent au rythme de la nature, c'est ce qui va rendre ce voyage incroyable », explique-t-il avec enthousiasme.

Originaire de Breitenbach, Corentin vit à Rosheim depuis l'âge

de dix ans. Après le collège, il a fait des allers-retours à Strasbourg où il a débuté sa formation de ferblantier-zingueur avec les Compagnons du devoir. Il a décroché son CAP couvreur en 2020. Un diplôme qui lui a ouvert les portes des concours des Meilleurs apprentis de France. « J'ai choisi cette filière pour travailler en extérieur et admirer la nature depuis les toits », explique le jeune homme.

## Une aventure familiale

Depuis trois ans maintenant, il fait son tour de France pour parfaire sa formation, en faisant un détour par la Suisse. En septembre 2022, il est en effet devenu chef d'équipe chez un artisan ferblantier-zingueur dans le canton des Grisons, à Saint-Moritz. Il en profite pour se perfectionner en allemand et en italien. En parallèle, il approfondit son apprentissage de la traction animale, une passion chevillée au corps qui remonte à son enfance.

« Mon grand-père avait un cheval de trait avant d'acquérir un bœuf et une génisse pour tracter son bois de chauffage. C'est lui qui m'a emmené aux rencontres de bouviers qui

avaient lieu à l'Écomusée d'Alsace, je devais avoir six ans », se souvient le jeune homme.

En grandissant, c'est aux côtés de son grand-père qu'il apprend et acquiert peu à peu ce savoir-faire quelque peu oublié, à force d'observation et de travail. « Notre génisse, Modestine, obéit à ma voix et au cordeau, il s'agit d'un dressage sans violence, en veillant au bien-être de l'animal », détaille-t-il.

« Il est capable aujourd'hui de dresser et de mener plusieurs bovins en même temps, il lui reste beaucoup à apprendre. « Les rencontres de bouviers permettent de comparer les méthodes et les progressions de chacun, d'où l'importance de ces rassemblements », ajoute-t-il. À terme, Corentin envisage de se lancer dans le maraîchage et dans l'événementiel autour des bovins avec notamment des formations de traction animale.

I.S.

Il est possible de faire un don à la Ligue contre le cancer et de soutenir le projet sur <https://collecter.ligue-cancer.net/projects/la-corne-rose> et pour suivre son aventure, rendez-vous sur Instagram : @Les\_10\_pattes

## Objectif : parfaire sa formation

Si Corentin a choisi Gentioux-Pigerolles comme destination finale c'est pour participer à un rassemblement de bouviers, les personnes chargées de la garde et de la conduite des bœufs. Un rendez-vous de deux jours est prévu, du 22 au 24 septembre 2023, autour de la traction bovine. Un emplacement choisi pour permettre au plus grand nombre de bouviers d'y participer. Le dressage aux longues rênes et au cordeau pour une utilisation en maraîchage sera un des thèmes abordés.

## Cet été, votre journal vous suit, même sur votre lieu de vacances !

A partir de votre ESPACE CLIENT vous pouvez gérer :

1) **Le transfert provisoire et gratuit** de votre journal sur votre lieu de vacances, partout en France métropolitaine. La durée minimale de réexpédition doit être de 5 jours.

2) **La suspension temporaire** de la livraison de votre journal. La durée de suspension doit être de 3 jours minimum et peut aller jusqu'à 3 mois. Le crédit correspondant sera automatiquement déduit de votre prochaine échéance de règlement.

**Bon à savoir :** Durant la période de suspension, vous conservez vos accès à la version numérique du journal pendant 30 jours.



Pour accéder à votre espace client

Scannez ce QR CODE



ou rendez-vous dans votre espace client sur [dna.fr](https://dna.fr)

Éditions des Dernières Nouvelles d'Alsace, S.A. au capital de 18 161 613 €  
67077 Strasbourg Cedex,  
17-21, rue de la Nuée Bleue (Siège social) - 03 88 21 55 00  
Directeur Général, Directeur de la Publication : Laurent Couronne  
Président du Conseil d'Administration : Philippe Carli  
Rédacteur en Chef : Frédéric Vézard  
Principal actionnaire : EBRA (99,76%)  
N° com. Par. 072A C 06450 - ISSN 0150 - 391 X  
DNA Tarif d'abonnement (France) 7 (jours/7, par prélèvement automatique)  
Mensuel : 38,99 € (autres formules : nous consulter) - Étranger : tarif sur demande  
Service Client Abonnements : 03 88 21 56 78  
Imprimerie des Dernières Nouvelles d'Alsace  
« Origine du papier : Suisse, France, Allemagne et Belgique »  
« Papier issu de forêts gérées durablement »  
« Taux de fibres recyclées : 84 % »  
« Entropisation des eaux douces (Pne) : 0,010 VGT »  
17-21, rue de la Nuée Bleue - 67077 Strasbourg Cedex

DNA   
PEFC   
Certifié PEFC  
Ce produit est issu de forêts gérées durablement et de sources contrôlées  
[www.pefc-france.org](http://www.pefc-france.org)

